

Discours ONM JMP Mars 2024

Chers tous, chacune et chacun en vos rangs, titres et grades et qualité, permettez-moi d'écourter le protocole, pour vous dire simplement, chers amis, chère famille,

Je suis très touché par cette **distinction nationale**, très touché aussi par votre présence, nombreuse, amicale, **plurielle aussi**, représentative de mon parcours de vie et toutes ses étapes.

J'ai le plaisir d'avoir ce soir auprès de moi, ma famille, de nombreuses personnalités de tous les horizons et des amis, dont certains de longue date.

Rendez-vous compte, pour ne citer que mes plus anciennes relations, il y a dans cette salle, un ami d'enfance que je fréquente depuis la maternelle, un du lycée, un autre du service militaire. Merci Figue, Païa, Jo et vos épouses, d'être présents ce soir.

Certaines personnes que j'avais invitées avec plaisir, n'ont pu se joindre à nous et se sont excusées. Qu'il me soit permis de n'en citer que trois :

Renaud Muselier le président de la Région SUD qui est représenté par mon ami **Hervé Libermann** : Je te charge de lui transmettre un prompt rétablissement pour sa prothèse de hanche et surtout une bonne rééducation ainsi qu'un grand merci pour son très amical courrier.

Sophie Joissains la maire d'Aix qui avait un important engagement de longue date et qui m'a adressé ses chaleureuses félicitations.

Je ne voudrais pas oublier **Jean-Claude Gaudin** qui rencontre des difficultés pour se déplacer.

Monsieur le Directeur de l'ENSOSP, je préfère dire **Ecole Nationale Supérieure des Officiers Sapeurs-Pompiers**, mon cher **Grégory Allione**.

Mille mercis à toi, à ton adjoint **Ludovic Ines**, aux membres de ton cabinet, pour votre accueil et pour tes propos.

Recevoir cette médaille dans une école aussi prestigieuse, un lieu qui fait de la France un des champions du monde de la sécurité-civile, est un honneur.

J'ai le plaisir depuis des années chère Martine, de te représenter pour les validations de diplômes des métiers médicaux-sociaux et lors du jury de concours annuel ; Je peux témoigner du très haut niveau scientifique, intellectuel et de management de cette école.

Avec l'ENSOSP, la République montre l'un de ses plus beaux attributs.

Merci cher Président **Visconti** de l'honneur que vous me faites d'être présent et d'avoir rappelé ce qu'est l'**Ordre National du Mérite** ainsi que le fonctionnement de l'association.

Avec vos 2 vice-présidents et le porte-drapeau, que je remercie, vous donnez du **prestige** à cette soirée

Madame la Présidente chère Martine Vassal, Je suis vraiment très touché par tes paroles, **chère patronne et amie** et je t'en remercie vivement. J'aurais l'occasion, plus loin dans mon allocution, de revenir vers toi...

Monsieur le Professeur, cher Daniel Nahon, je suis extrêmement touché par ce que tu as dit sur ma personne et c'est pour moi un grand honneur de recevoir cette médaille de tes mains.

Pendant presque 3 ans, alors président du Technopole de l'Arbois, cette formidable Institution, tu as été mon conseiller scientifique.

Avec toi, j'avais à mes côtés, et ce n'est pas Frédéric Guilleux qui me démentira, une personne solide, d'un niveau intellectuel et scientifique, rares.

Tu es une personne dotée d'un incroyable cursus et d'un impressionnant parcours professionnel. Un personnage enfin, reconnu et respecté par tous ceux qui te côtoient.

Je suis heureux de t'avoir comme **parrain. C'est un privilège de te compter comme ami.**

Je tiens à remercier **le député Mohamed Laqhila** qui spontanément, sachant qu'un dossier avait été déposé depuis plusieurs mois à la chancellerie de l'ONM, a tenu à appuyer et booster cette demande de distinction auprès du Ministre l'Intérieur, G Darmanin.

Françoise Cauwel merci de le représenter et lui transmettre mes remerciements.

Puisque je viens de citer un parlementaire aixois, je salue la présence de mon amie, la **sénatrice Brigitte Devesa**.

Vous savez, c'est étrange de voir écrit dans le **journal officiel**, que je suis gratifié de cette reconnaissance grâce à **45 ans de services privé, associatif et public**. 45 ans...

Quelle belle cérémonie ce soir.

Je vous avoue qu'elle ressemble à celle des **César du cinéma** et à la récompense que l'on donne à un comédien pour l'ensemble de son œuvre. Récompense attribuée souvent à la fin de sa carrière.

La comparaison s'arrêtera là car je ne me considère pas encore en fin de carrière et je le dis tout haut, **si la santé et la passion restent toujours en moi, je compte continuer à servir l'intérêt public et mon territoire...**

Plus sérieusement, je me sens très honoré d'être distingué par la Nation. Très touché par cette honorable reconnaissance qui récompense mes engagements et j'espère mon attitude vise à vis d'autrui, durant des décennies

Aujourd'hui, lorsque je fais le bilan, dans de nombreux domaines je reconnais que la vie m'a gâtée.

J'ai eu la chance de grandir, sans grave accident, en pleine santé, dans un environnement serein et digne d'exemplarité. J'ai eu aussi l'opportunité de parcourir 2 chemins différents qui m'ont formaté, émancipé :

- ⇒ Être employé d'une grande entreprise et
- ⇒ Être élu au sein de très belles collectivités territoriales depuis plus de 15 ans.

Quelques mots si vous me le permettez, sur mon passé professionnel.

J'ai travaillé + de 30 ans dans une entreprise pétrochimique internationale, symbolisée par une coquille jaune bordée de rouge.

Shell-Chimie m'a apporté **la rigueur, la structuration intellectuelle, le sens du résultat**. Elle a été pour moi un formidable **ascenseur social** en me permettant de gravir les échelons de l'encadrement, grâce à une intense formation.

Je tiens à saluer les quelques collègues de travail présents ce soir.

Ce que j'ai appris au fil des ans, c'est que ce que l'on est, ce que l'on devient, on le doit à plusieurs facteurs :

On le doit à **l'éducation** que l'on a reçue, à l'environnement dans lequel on a grandi.

On le doit aux **opportunités** que l'on a saisies ou pas, à **la chance** que l'on a eue, ou pas.

On le doit aussi à **son travail, ses choix, ses attitudes** vis-à-vis des autres et de la loi.

On le doit enfin à un certain nombre de **rencontres**.

Et bien vous, Mesdames et Messieurs, chers amis, chère famille, vous représentez toutes mes rencontres dans les différentes étapes de ma vie depuis des décennies, et vous m'avez toutes et tous apporté quelque chose.

Je tiens ce soir à vous remercier et avoir quelques mots pour certains.

En premier lieu, qu'il me soit permis de remercier **mes parents** pour **l'héritage de valeurs** qu'ils m'ont transmis.

Mon père qui a perdu sa mère immigrée italienne à 3 ans, abandonné par son père à 5, se doit de travailler à 12 ans. La seconde guerre mondiale a éclaté depuis 2 ans.

Cela se passe à Sault, petit village du Vaucluse, au pied du Mont Ventoux.

Ma mère, son départ dans la vie est encore plus compliqué ; elle née un 3 novembre 1931, 3 heures après le décès de son jeune père de 23 ans. Ma grand-Mère maternelle doit partir à la grande ville, entendez Apt, pour travailler.

Tous deux, mon père et ma mère prennent un petit commerce et travaillent honnêtement et durement toute leur vie. Grace à leurs comportements, ils ont réussi.

J'ai été un peu long sur ce volet parental, mais je voulais leur rendre hommage et vous faire découvrir combien j'ai été toute ma vie, **perfusé aux valeurs cardinales : le travail, l'honnêteté et le mérite**.
Je leur dédie cette médaille et tel un adolescent en recherche de reconnaissance, j'aurais tellement aimé qu'ils soient parmi nous ce soir...

A vous chers amis, chers collègues de travail, de sport, de combats politiques, chères relations récentes ou plus anciennes, je tiens à vous remercier pour nos échanges, nos relations, et pour votre aide quelquefois.

Militant depuis l'âge de 16 ans ou élu depuis + de 15 ans, je voudrais maintenant faire un petit focus sur mes contacts **politiques** pour singulariser quelques-uns d'entre vous.

Mais avant cela, je tiens à dire combien ces 15 années de mandats locaux m'ont aidés à évoluer, m'améliorer, m'enrichir d'expérience en me faisant côtoyer des personnes tellement différentes : des chefs d'entreprises, des Autorités, des bénévoles d'associations, des politiques, des intellectuels, des grands professionnels maîtrisant leurs disciplines, qu'ils soient du secteur privé ou public, des simples citoyens aisés ou dans le besoin, en pleine possession de leurs moyens ou en perte d'autonomie, bref toute la palette de notre Société dans sa diversité.

Pour quelques remerciements personnalisés, permettez-moi de **commencer par les dames**.

Je voudrais lancer un clin d'œil amical à Tic, ou Tac selon les circonstances (c'est comme cela que l'on nous a surnommés à Aix en 2015) ; Quelqu'un qui a le même bon et mauvais caractère que moi. Quelle belle victoire en 2015, dans ce canton qui était plutôt à gauche ; je t'embrasse **Dany**

Je voudrais ensuite avoir une pensée pour un dame que je respecte beaucoup, même si nous avons eu des désaccords qui ont conduit à une rupture politique.

Une dame, petite par la taille, mais grande par son énergie, son courage et son sens politique.

Une dame auprès de laquelle j'ai beaucoup appris et qui m'a attribué la lourde responsabilité d'être son directeur de campagne pour une superbe victoire aux municipales de 2014. Je pense à **Maryse Joissains** et lui souhaite une meilleure santé.

Chère Martine : Depuis 2015, tu me confies les plus grosses délégations de cette notable Institution qu'est le Département et cette confiance m'honore et me rend fier. Je n'oublierai jamais, lorsque tu m'avais délégué la présidence des marchés publics, les propos que tu avais tenus sur moi auprès de la maire d'Haïfa, dans ton anglais parfait... Merci pour cette confiance.

Je prends plaisir à travailler à tes côtés.

Je sais que j'ai été par période, un casse-tête politique pour toi, un épris de liberté qui n'en faisait qu'à sa tête et qui n'écoutait pas tes conseils.

Sache qu'en ces périodes, quelque fois de tendues, ma **fidélité et ma loyauté** pour toi ne se sont jamais démenties.

A travers toi Martine, je veux rendre hommage à cette formidable collectivité territoriale qu'est le Département des Bdr et **son rôle social, solidaire**.

En être l'élu, m'a beaucoup apporté, notamment l'**empathie** qui me manquaient lorsque j'étais plus jeune.

De même, issu du sport d'équipe, je retrouve une valeur que tu insuffles depuis presque une décennie, c'est le **jouer collectif**.

A cette occasion, je salue mes collègues conseillers départementaux, les membres de ton cabinet et les agents, ici présents ; merci ma chère Martine.

Mes salutations iront aussi aux Maires qui sont ici présents. (Lionel de Cala, Pascal Chauvin, Jacky Gérard, Richard Mallié, Nicolas Isnard, Claude Filippi)

J'ai remercié les dames..... et les hommes dans tout cela ???

J'aurais avant tout une pensée pour **Gérard Bramoullé** qui nous a quitté, il était un ami. Il m'a beaucoup conseillé, notamment pour la conduite des commissions d'appel d'offre.

Jean Roatta : mon cher Jean, Jeune militant UDF venant du Vaucluse, je me souviendrai toujours de notre première rencontre à la fin des années 80, au siège du Parti Républicain des Bouches du Rhône à la Rue de Suez. Ton accueil et conseils avaient été si bienveillants. Aixois, tu m'avais orienté vers un certain **Bruno Genzana**

Mon cher Bruno, Depuis notre première rencontre à la rue Littera, nous avons vécu nombre de campagnes électorales. La plus belle restera ta victoire aux cantonales de 1994 sur le canton Aix centre, pour laquelle je m'étais mobilisé avec ferveur.

Sache que j'ai beaucoup appris à tes côtés, notamment en communication politique avec l'utilisation de l'indispensable **bleu pantone** pour les tracts.

Richard Mallié : Très discrètement, j'ai observé ton réalisme et pragmatisme en matière de gestion. Derrière un homme qui paraît un peu rude, il y a un homme bon. Je suis heureux de m'investir modestement à tes côtés pour l'administration du SDIS 13 (je salue le colonel Bépoix qui représente le colonel Beccari, directeur du SDIS13)

Cher **Nicolas Isnard**, je suis très heureux de ta présence et suis assez impressionné par ta trajectoire. Moi qui te connais depuis de nombreuses années, militant tous deux aux côtés d'un ami commun, j'ai regardé ton ascension avec une immense joie. Tu as transformé ta commune comme jamais et suis heureux que tes administrés t'aient reconnu en te réélisant au 1^{er} tour des municipales 2020, avec presque 70%. Tu es un exemple à suivre.

Je voudrais citer maintenant le **Docteur Bouvet** pour son élégance en politique, sa gentillesse, son amitié. Vous savez *Aristide Briand* disait que « ***l'art de la politique était de concilier le possible au désirable*** ». Jean-Pierre tu as été un artiste.

Je ne te connais qu'un seul défaut, celui d'avoir été RPR et pas UDF (lol)

Enfin, je n'oublierai pas celui que je considère comme mon **mentor**, **Christian Kert** auprès duquel j'ai beaucoup appris pendant des décennies.

Nos personnalités sont très différentes mais l'amitié que nous avons l'un pour l'autre nous a toujours rapprochés.

Merci Christian pour tout ce que tu m'as apporté. Tu fais partie de ces élus qui ont honoré la politique.

J'ai participé à toutes tes campagnes depuis 1988, certaines faciles comme en 2007, d'autres plus ardues, comme en 1997, 2012, 2017. On te doit le respect pour ta longévité politique.

Quelle fierté pour moi, d'avoir eu l'honneur d'être par 2 fois, ton directeur de campagne.

Enfin, plus intimement, je voudrais terminer par **ma famille**, d'abord pour m'excuser d'avoir vécu à 100 à l'heure et d'avoir négligé peut-être, par moment, de vous consacrer du temps (je pense particulièrement à mes enfants dans leur adolescence)

En tout cas j'ai un message sincère à vous faire passer. Je vous aime. *(et svp, est-ce que l'on peut éviter les huitres à chaque repas de famille !!!*

Vous êtes si nombreux ce soir, je ne peux tous vous citer mais sachez que vous êtes dans mon cœur et que vous avez toute ma reconnaissance.

Enfin, je n'oublierai certainement pas de remercier une personne que je n'ai pas encore citée, et qui est pour moi quelqu'un d'essentiel dans ma vie.

C'est celle qui m'a bonifié,

Celle qui m'accompagne dans tous les instants, les bons comme les mauvais,

Celle en qui j'ai le plus confiance.

Celle qui m'a appris à être un peu moins ego-centré et un peu plus altruiste,

Celle qui fait tout à la maison, et me laisse faire le reste.

Elle a organisé et orchestré cette soirée et mérite vos applaudissements, merci ma Floflo.